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14 ОКТЯБРЯ – ДЕНЬ РАБОТНИКОВ КУЛЬТУРЫ

В Гоме-
ле сегодня 

днём переменная облачность, 
без осадков. Температура воз-
духа – 22 градуса тепла, ночью 
– +14. Ветер северный, 5 м/сек.

В среду ясно. Дневная тем-
пература воздуха – плюс 19 
градусов, ночная – до 12 гра-
дусов со знаком плюс.  Ветер 
северо-восточный, 7 м/сек.

Атмосферное давление – 
764–768 мм ртутного столба.

Неблагоприятные дни 
в сентябре: 2, 9, 16, 24.

По материалам интернета.
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Официальные курсы 
иностранных валют, 
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на 02.09.2014 года
USD (доллар США) 10 430,00 
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Первый осенний день, как всегда, дал старт но-
вому учебному году. Сотни мальчишек и девчонок 
города готовы «вычитать и умножать, малышей не 
обижать, книжки добрые любить и воспитанными 
быть». Этим и многим другим ценностям из года 
в год учит школа. 

Десять лет назад средняя общеобразовательная 
экспериментальная школа-лаборатория № 51 получила 
статус гимназии. За это время она удостоилась боль-
шого количества наград, в числе которых, пожалуй, и 
самое высокое звание. По итогам работы в 2013 году 
гимназия признана лучшим учреждением образования 
Республики Беларусь. 1 сентября к ребятам, гордо 
называющим себя гимназистами, присоединилось свы-
ше 100 малышей. Для них Страна Знаний открывает 
свои двери впервые.   

Нарядные первоклашки, их взволнованные родители 
и такие серьёзные старшеклассники… 1 сентября 
всегда был и остаётся днём особым. Для одних ребят 

всё только начинается, перелистывается ещё одна 
страничка книги «Детство». Для других, напротив, 
подходит к завершению, ведь по окончании учебного 
года с самой прекрасной порой придётся попрощаться.  
Из года в год одно поколение учащихся сменяется 
другим, и как вечный свидетель этого звенит школь-
ный звонок. 

«Искренне рад поздравить вас с наступлением ново-
го учебного года, – обратился к учащимся, их родите-
лям, педагогам председатель Гомельского горисполкома 
Пётр Кириченко. – Этот день не только праздничный, 
но и волнительный, особенно для тех ребят, которые 
впервые переступили порог этой гимназии.  Не со-
мневаюсь, всё у вас будет хорошо, потому что вы по-
ступили в уникальное учебное заведение, где работает 
дружный, сплочённый, талантливый и высокопрофес- 
сиональный коллектив педагогов, ученики которых по-
казывают замечательные результаты в учёбе». 

(Начало. Окончание на 2 стр.)

Георгий 
Колдун 
об откровенном

ФК «Гомель»:
первый этап 
позади

В Гомеле ищут
самого
сильного
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Украинцам окажУт 
поддержкУ 

Временно пребывающим в Белару-
си гражданам Украины будет оказана 
поддержка согласно указу главы 
государства «О пребывании граждан 
Украины в Республике Беларусь».

Указ, в частности, упрощает процеду-
ру назначения государственных пособий 
гражданам Украины, а также позволяет 
обеспечить временно пребывающим в 
Беларуси право на получение дошколь-
ного, общего среднего и специального 
образования наравне с несовершенно-
летними гражданами Беларуси.

Также отменена уплата государствен-
ной пошлины за выдачу разрешений на 
привлечение в Беларусь иностранной 
рабочей силы и специальных разреше-
ний на право занятия трудовой дея-
тельностью в Беларуси. При этом срок 
принятия решения о выдаче (отказе в 
выдаче) специальных разрешений на 
право занятия трудовой деятельностью в 
Беларуси гражданам Украины не может 
превышать пяти рабочих дней, а срок 
предоставления заключения о возмож-
ности (невозможности) их привлечения 
– двух рабочих дней. Принятие указа 
не повлечёт дополнительных затрат 
республиканского бюджета.

Газ и электроэнерГия 
подорожали  

В Беларуси с 1 сентября субсидиру-
емые государством цены на природный 
и сжиженный газ, тарифы на электри-
ческую и тепловую энергию для нужд 
отопления и горячего водоснабжения 
для населения выросли в среднем на 
9,8 процента. Это предусмотрено по-
становлением Совета Министров от 27 
августа 2014 года № 834.

Решение об индексации некоторых 
тарифов принято согласно указу № 550 
«О некоторых вопросах регулирования 
тарифов (цен) на жилищно-коммунальные 
услуги и внесении изменений и допол-
нений в некоторые указы Президента 
Республики Беларусь», который вступил в 
силу с 1 января текущего года. Документ 
даёт понятный и прозрачный механизм 
изменения тарифов и защищает населе-
ние, поскольку он привязан к темпам 
роста номинальной заработной платы.

По данным Национального статисти-
ческого комитета, индекс изменения 
темпов роста номинальной заработной 
платы составил 9,8 процента. При этом 
проиндексированы только субсидируе-
мые тарифы, то есть те, которые не 
достигли 100-процентного уровня воз-
мещения затрат. Тарифы по вывозу 
мусора в отдельных регионах не будут 
подлежать индексации.

препарат против 
лихорадки эбола

Американский эксперименталь-
ный препарат Zmapp, созданный для 
лечения лихорадки Эбола, прошёл 
тестирование на обезьянах и показал 
стопроцентную эффективность, в том 
числе на поздних этапах заболевания.

В ходе тестирования препарата все 
18 макак, страдающие Эболой, выжили. 
Животные принимали Zmapp через пять 
дней после заражения вирусом. Для обе-
зьян это достаточно поздняя стадия за-
ражения: вирус становится смертельным 
через три дня. Учёные считают, что это 
серьёзный показатель, поскольку ранее 
лечение необходимо было начинать ещё 
до появления симптомов.

 По материалам БелТА 
и других информагентств 

подготовила
Евгения МИРОНОВСКАЯ, «ГВ».

Новости
страНы и мира
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навстречу новым горизонтам 
1 сентября радушно приветствовали студентов в 

Белорусском торгово-экономическом университете 
потребительской кооперации. В актовом зале вуза, 
где  собрались студенты, преподаватели и гости, 
звучало немало тёплых слов и поздравлений.   

С праздником знаний всех собравшихся поздравил 
министр торговли Республики Беларусь Валентин Че-
канов. Он поприветствовал первокурсников и пожелал 
им побыстрее втянуться в учёбу. «Особо хочу отметить, 
что нам нужны высококлассные специалисты, поскольку 
торговля бурно развивается. Сегодня в этой сфере ра-
ботает 700 тысяч человек, которые создают основную 
часть ВВП страны», – подчеркнул министр. 

Никогда не разочароваться в сделанном выборе по-
желал ребятам и председатель правления Белкоопсоюза 
Валерий Иванов, который вручил награды преподава-
телям вуза. 

Поздравить первокурсников в этот день пришли также 
заместитель председателя Гомельского горисполкома 
Оксана Руденок и председатель Гомельского облпо-
требсоюза Василий Смольский.

Перед началом торжества гости приняли участие в 
открытии нового кабинета информационных технологий, 
который станет хорошей базой для подготовки будущих 
профессионалов своего дела.      

Наталья ЛУКАШЕНКО, «ГВ».

образование

в лидерах
конкурса

знай наших!

Министерством природы 
Республики Беларусь под-
ведены итоги восьми ре-
спубликанских конкурсов 
экологической направлен-
ности, проводимых в рам-
ках XII Республиканского 
экологического форума. 

 По результатам рас-
смотрения представленных 
материалов республикан-
скими оргкомитетами по 
организации, проведению 
и  подведению итогов эко-
логических конкурсов было 
принято решение присудить 
первое место за лучшую 
организацию в работе по 
максимальному извлечению 
вторичных материальных 
ресурсов из коммуналь-
ных отходов гомельскому 
коммунальному унитарному 
предприятию «Спецкоммун-
транс» (директор – Валерий 
Ткачёв). Второе место в этой 
номинации заняло КУМПП 
ЖКХ «Кобринское жилищно-
коммунальное хозяйство», 
третье – КУМПП «Брестское 
городское жилищно-комму-
нальное хозяйство».

Сергей ЛЕОНИДОВ, 
«ГВ».

идём вперёд 
дорогой 
знаний

(Окончание. 
Начало на стр. 1)

Только за прошлый учебный год 
воспитанники гимназии завоевали 
более 700 наград на олимпиадах и 
различных творческих конкурсах. 
Средний балл по централизованному 
тестированию в учреждении – 62. 
Но самым главным показателем 
эффективной работы педагогическо-
го коллектива гимназии являются 
результаты вступительной кампании. 
«Впервые за всю историю гимназии 
100 процентов наших выпускников 
поступили в высшие учебные заведе-
ния, – подчеркнул директор гимназии 
№ 51 Александр Пахучий. – Из них 
77 процентов – на бюджетную форму 
обучения. Это результат, к которому 
мы шли очень долго».  

Впереди у гимназии новые победы, 
яркие события и достойные результа-
ты. Ведь успех приходит к тем, кто 
трудится, и работа данного учреждения 
лишь тому подтверждение. 

Татьяна   СЫЧКОВА, «ГВ».

поздравляем!
награды

Почётной грамотой Гомельского го-
родского исполнительного комитета на-
граждены:

Надежда Ивановна Свириденко, 
главный бухгалтер КУП «Горэлектротран-
спорт»;

Галина Андреевна Шереметова, заме-
ститель начальника отдела образования, 
спорта и туризма администрации Совет-
ского района Гомеля.

Информация предоставлена отделом 
организационно-кадровой работы 

Гомельского горисполкома.

и снова открыты 
школьные двери

Вот и положено начало новому 
учебному году. В школьные двери под 
весёлые трели звонка вошли ребята, 
ставшие на год старше. Семьдесят 
учеников специальной общеобразо-
вательной школы № 70 для детей с 
нарушениями слуха вступили в новый 
период своей жизни, где их ожидают 
новые знания, события, друзья. Они 
будут отвечать у доски, готовить до-
машние задания, радоваться откры-
тиям и общаться.

Школе пошёл восемнадцатый год. 
Но всякий раз, словно в первый, на 
линейке, посвящённой Дню знаний, вол-
новались все без исключения: родители, 
учителя, ученики, гости…

– День знаний – это праздник не 
только для учащихся и преподавате-
лей, но и для каждого человека нашей 
страны. Все мы шли в первый класс, 
оканчивали школу, – обратилась к 
собравшимся управляющий делами 
Гомельского облисполкома Елена Клич-
ковская. – Я уверена, что каждый день 
наших детей будет насыщен добротой 
и радостью.

От имени областного исполнительного 
комитета, областного Совета депутатов 
Елена Кличковская поздравила ребят с 

праздником знаний и пожелала успехов 
на нелёгком пути взросления. 

После этого всех ожидала развле-
кательная программа со сказочными 
персонажами. Музыкальный подарок – 
песню «Я люблю тебя, моя Беларусь!» – 
исполнил бывший ученик школы Евгений 
Васильев. А весёлый Снеговик угостил 
ребят мороженым от ООО «Ингман-
мороженое». 

Однако самыми главными действу-
ющими героями праздника неизменно 
стали те, кто впервые сядет за парту. 

– В этом году в нашу школу пришли 
пять замечательных первоклашек, – от-
метила директор специальной общеоб-
разовательной школы № 70 для детей с 
нарушениями слуха Ирина Андрейчико-
ва. – И мы надеемся, что маленькими, 
но уверенными шагами сегодняшние 
первоклассники дойдут до одиннадцатого 
класса и, как другие наши выпускники, 
найдут своё место в жизни. 

Для первоклашек в этот день про-
звенел первый в их жизни школьный 
звонок. И может, не все они услышали 
его звонкий перелив, но наверняка про-
чувствовали. 

Ольга АСТАПЕНКО, 
«ГВ».

портфели  для друзейакция

Для того чтобы поддержать школьников, 
приехавших из Украины, по инициативе от-
дела образования, спорта и туризма Гомель-
ского горисполкома, при поддержке Гомель-
ской областной организации Белорусского 
Общества Красного Креста, Гомельского 
областного отделения ОО «Белорусский 
фонд мира» была проведена акция «Собери 
портфель другу!» 

На линейке 1 сентября в СШ № 22 портфели 
с полным комплектом школьных принадлеж-
ностей были вручены девятикласснику Павлу 
Горбылю (на снимке) и ученице 4-го класса 
Ринате Бикмурзиной.

«В этом году в гомельских школах будут 

учиться  ребята, приехавшие из Украины, – 
сказала заместитель главы администрации Со-
ветского района Елена Геращенко на линейке 
в СШ № 22. – Администрации районов города, 
предприятия оказали содействие по подготовке 
детей к учебному году. Проведён ряд акций, 
собраны необходимые вещи, решены вопро-
сы по организации питания». Была выражена 
уверенность в том, что каждый украинский 
ребёнок будет чувствовать себя комфортно в 
нашем городе, сможет получить полноценное 
образование и обрести новых друзей. Павел 
Горбыль, прибывший в Гомель из города Мо-
лодогвардейска, находящегося в Луганской об-
ласти, рассказал, что его приняли очень хорошо. 
«Приятно, что нас понимают и стараются во 
всём помочь, – поделился молодой человек. 
–  Хочется, чтобы всё стало снова хорошо, и 
тогда я смогу вернуться в родной город».

В результате акции «Собери портфель дру-
гу!» дети ещё двух украинских семей получили 
к началу учебного года портфели с письмен-
ными принадлежностями, которые были им 
доставлены по адресам проживания в нашем 
городе. В мероприятии приняли участие и пред-
ставители миротворческого отряда СШ № 27. 
«Мы не могли остаться равнодушными к ребя-
там, прибывшим к нам из Украины, и отнеслись 
к ним с заботой, – подчеркнул председатель 
Гомельского областного отделения ОО “Бело-
русский фонд мира” Тимофей Глушаков. –  На 
сумму 2,5 миллиона рублей было приобретено 
всё необходимое. Теперь учащийся СШ № 2 
Дмитрий Емцев, а также Анастасия и Денис 
Игнатенко, которые продолжат обучение в СШ 
№ 21, пойдут в школу с новыми портфелями 
и, надеюсь, новым настроением». 

Дмитрий ЧЕРНЯВСКИЙ, «ГВ».
Фото автора.
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Внимание!

ДухоВностько Дню гороДа

Остановку 
переносят

Поклониться 
святыне

Ищут самого 
сильного

ВОДИТЕЛИ
СЗАО «ПКК ОМЕГА» ТРЕБУЮТСЯ

для выполнения 
МЕЖДУНАРОДНЫХ 

РЕЙСОВ 
из стран 

Западной Европы

8 (0216) 29-70-22, 8 (029) 555-13-11
УНП 300547208

Обращаться по тел. в г. Орше:

В Гомельском регионе рабо-
тает 68 детских школ искусств, 
в которых обучаются около 
17 тысяч детей и подростков. 
Планы и задачи на будущий 
учебный год для этих заведе-
ний были сформулированы на 
традиционном расширенном 
совете директоров учебных уч-
реждений культуры Гомельской 
области. 

В мероприятии также при-
няли участие начальники и 
представители отделов иде-
ологической работы, куль-
туры и по делам молодёжи 
Гомельского горисполкома, 
райисполкомов, руководите-
ли ссузов, председатель об-
кома профсоюза работников 
культуры Михаил Жукевич. 

Как отметила в своём 
выступлении начальник от-
дела искусства и охраны 
историко-культурного на-
следия главного управления 
идеологической работы, 
культуры и по делам мо-
лодёжи Гомельского об -
лисполкома Елена Мармо, 
будущий учебный год будет 
обозначен подготовкой и 
реализацией новых за-
дач на основе прошлого опыта 
и достижений. Руководству и 
учителям школ искусств следует 
обратить внимание на изменения 
в нормативно-правовой базе, на 
стандарты и требования, кото-
рые предъявляются для среднего 
профессионального образования, 
на новый порядок аттестации 
педагогических работников. Од-
нако приоритетной задачей, 
как подчеркнула Елена Мармо, 
по-прежнему остаётся создание 
комфортных и благоприятных ус-
ловий для выявления и, конечно 
же, развития творческих способ-
ностей детей. 

Сегодня школы искусств и 
колледжи региона находятся на 

пути изменений как по форме, 
так и по содержанию обучения. 
Современные методы препода-
вания, электронные технологии, 
внедрённые в учебный процесс, 
– всё это позволяет повышать 
эффективность и результативность 
занятий. 

Безусловно, трёхступенчатая 
система художественного образо-

вания, которая успешно существу-
ет в Беларуси уже на протяжении 
многих лет, является основой для 
развития культуры в целом. И 
первым звеном в этой системе 
являются как раз-таки детские 
школы искусств. Обучение в них 
направлено на раскрытие инди-
видуальных особенностей уча-
щихся, развитие художественных 
навыков. В настоящее время в 
Гомельской области работают дет-
ские школы искусств различных 
направлений: хореографические, 
художественные, музыкальные. 
Более 13 процентов всех учени-
ков, помимо основных занятий, 
посещают ещё и учебные учреж-
дения культуры. 

«Основная задача на ближай-
ший учебный год именно для 
детских школ искусств нашей 
области – сохранение и увеличе-
ние количества учащихся. Проф-
ориентационная работа, которая 
проводится с ребятами по всему 
региону, позволяет обеспечивать 
набор в ссузы и вузы культуры и 
искусства», – прокомментировала 

Елена Мармо. По подсчётам, на 
первый курс колледжей культуры 
Гомельская область направила в 
этом году 215 человек. Стопро-
центным выполнением планов 
приёма могут похвастаться все 
образовательные учреждения 
культуры области. 

На расширенном заседании 
также состоялась церемония на-
граждения лауреатов областного 
конкурса профессионального 
мастерства «Учитель года-2014». 
Дипломы лауреатов вручены 11 
педагогам, 9 отмечены поощри-
тельными дипломами, 11 получили 
грамоты.

Катерина ТОРИКОВА, «ГВ».
Фото Анны ПАЩЕНКО, «ГВ».

Школы искусств – 
основа развития культуры 

В целях разгрузки остановки у гостини-
цы «Гомель» от общественного транспорта, 
который там находится между очередными 
рейсами, до 15 сентября текущего года 
остановка (остановочный павильон) на-
против КСК РУП «Гомельское отделение 
Белорусской железной дороги» (ДК желез-
нодорожников) будет перенесена ближе к 
проспекту Ленина.

Леонид СЕРГЕЕВ, «ГВ».

В Свято-Петро-Павловский кафе-
дральный собор доставлен точный 
список иконы Божией Матери «Оди-
гитрия» из Ватопедского монастыря. 
Икона будет доступна для поклонения 
по 3 сентября.

В информационном отделе Гомельской 
епархии отметили, что этот образ был на-
писан и освящён на горе Афон и передан 
в наш город настоятелем Ватопедского 
монастыря архимандритом Ефремом  
(Куцу).

4 сентября икона будет доставлена 
на постоянное местонахождение в храм 
Грузинской иконы Божьей Матери Гомеля 
(96-й микрорайон), и в этот же день там 
состоится первая в истории храма Боже-
ственная литургия.

Елена КОНчИц, «ГВ».

В соответствии с поручением Президента в на-
стоящее время проводится общественное обсуж-
дение Закона Республики Беларусь «О борьбе с 
коррупцией». На страницах «ГВ» в него включились 
гомельчане. 
Сергей Ефимович, председатель 
Гомельской областной коллегии адвокатов: 

– Адвокаты Гомельской областной коллегии, обсудив 
проект Закона Республики Беларусь «О борьбе с кор-
рупцией», высказали следующие предложения. По наше-
му мнению, Закон должен содержать нормы поощритель-
ного характера для стимулирования добросовестного 
отношения должностных лиц к своим обязанностям и 
в целях предупреждения коррупции. Так, главу 3 воз-
можно дополнить нормой о том, что государственные 
должностные и приравненные к ним лица, имеющие 
стаж безупречной работы на государственной службе 
более 5 (или 7–8) лет, получают право на повышение 
размера должностного оклада, на дополнительные дни 
отпуска. 

Также, по нашему мнению, необходимо внести больше 
мер, которые носят предупредительный (профилактиче-
ский) характер. Так, назначая на государственную служ-
бу государственных служащих либо лиц, занимающих 
ответственное положение, необходимо предварительно 
в обязательном порядке проводить психологическое 
тестирование. Кроме того, при назначении директоров 
в обязательном порядке должны анализироваться ранее 
достигнутые экономические результаты. Внесение таких 
положений снижает риск проникновения на высокие 
государственные посты недобросовестных или попро-
сту некомпетентных людей и, следовательно, снижает 
опасность возникновения коррупционных проявлений. 
Ведь главное, на что должен быть направлен этот 
Закон, – именно уменьшение частоты коррупционных 
преступлений, от которых страдает общество. 
Роман овчинников, заместитель начальника 
Гомельского городского отдела 
Следственного комитета Республики Беларусь: 

– Многое в Законе прописано верно. Но после его 
прочтения у меня сложилось мнение, что необходимо 
отдельно обозначить лиц, которые содействуют корруп-
ции, помогают преступникам уйти от ответственности, 
имущество укрывают. Кроме того, отдельного разгово-
ра заслуживают взяткодатели. Они освобождаются от 
уголовной ответственности в случае, если заявляют 
о даче взятки. Но ведь люди, дающие мзду, именно 
способствуют распространению коррупции. Пусть они 
освобождаются в случае признания от уголовной от-
ветственности, но на них должны распространять 
ограничительные меры административного характера. 
Их нужно в какой-то мере ограничивать в правах, 
не назначать на определённые должности в течение 
определённого срока, возможен запрет на выезд таких 
граждан из страны тоже на определённый срок после 
совершения ими коррупционных действий. Чтобы люди 
знали: не заявишь – будет уголовная ответственность, 
сознался – наказание будет административным. А то у 
нас бывают случаи, когда и взяточника, и взяткодателя 
берут с поличным. И человек, возможно, и спровоциро-
вавший дачу взятки, начинает всячески выкручиваться, 
пытаясь избежать ответственности. 

И ещё о лицах, приравненных Законом к госслужа-
щим. Прописано, что это руководители акционерных 
обществ, где 50 процентов составляет государственная 
собственность. На мой взгляд, стоит ужесточить эту 
норму, предусмотреть равную с госслужащими ответ-
ственность для всех руководящих работников органи-
заций, где есть хоть какая-то доля государственной 
собственности. 
владимир ГончаРов, строитель: 

– На мой взгляд, Закон достаточно подробно преду-
сматривает все виды коррупционных преступлений. И 
всё же необходимо более пристальное внимание уде-
лить некоторым, наиболее подверженным коррупции, 
отраслям, в частности строительной. Возможно, стоит 
описать существующие схемы хищений, завышения 
стоимости строительства, другие преступные приёмы, 
которыми пользуются недобросовестные руководители 
и их приближённые. Тогда уже на стадии реализации 
таких махинаций они могут быть выявлены и пресечены, 
меньше будет соблазн ими воспользоваться. В целом 
же, думаю, Закон Республики Беларусь «О борьбе с 
коррупцией» обсуждается очень своевременно, его 
принятие будет способствовать оздоровлению нашего 
общества, укреплению экономики. 

 Подготовил Александр ПОТАПЕНКО.

мнения

Гомельчане 
обсуждают 
проект Закона 
Республики 
Беларусь 
«О борьбе 
с коррупцией»

В Гомеле ищут молодых людей, которые могут побо-
роться за титул «Самого сильного». Соревнования пройдут 
в День города, 20 сентября, на площадке у Гомельского 
государственного медицинского университета.

Участникам весом от 95 килограммов в этот день нужно 
будет продемонстрировать свои умения в поднятии за одну 
минуту бревна весом 75 килограммов, осуществить кантовку 
шины (4 оборота на время), отбуксировать автомобиль (20 
метров на время), перенести груз весом 160 килограммов 
и поучастовать в мас-рестлинге по олимпийской системе до 
двух побед. Лучший результат будут оценивать представители 
РОО «Белорусская федерация силового многоборья». 

Организатор и инициатор состязания – ГК ОО «БРСМ». За-
явку на участие присылайте на адрес gomelgkbrsm@mail.ru не 
позднее 17 сентября.

Текст и фото Ирины чЕРНЯВСКОЙ, «ГВ».

перспектиВы

http://ozvs4y3pnu.nblk.ru/write?email=gomelgkbrsm@mail.ru


4 Гомельские ВЕДОМОСТИ2 сентября 2014 г.Облик города

Дом, автозаправочная стан-
ция, объект придорожного 
сервиса… Чтобы построить 
их, необходим земельный 
участок. Процедура же его 
получения непроста. Необхо-
димо соблюсти все требования 
аукциона. В скором времени 
порядок предоставления зе-
мельных участков несколько 
изменится. Это предусмотрено 
принятым 4 августа нынешне-
го года Указом Президента 
Республики Беларусь № 387 
«О внесении дополнений и 
изменений в Указ Президента 
Республики Беларусь от 27 де-
кабря 2007 г. № 667». Согласно 
ему, сокращается перечень 
оснований для предоставления 
земельных участков без про-
ведения аукционов.

Как рассказала исполняю-
щая обязанности начальника 
землеустроительной службы 
Гомельского горисполкома Ма-
рина Седько, предоставление 
земельных участков для строи-
тельства объектов придорожно-
го сервиса в пригородных зонах 
областных центров и города 
Минска будет осуществляться 
только по результатам аукцио-
нов. Требуется его проведение 
и при выделении земельных 

участков инвесторам для стро-
ительства автозаправочных 
станций. Без организации аук-
ционов земельные участки для 
строительства таких объектов 
будут предоставляться только 
юридическим лицам системы 
нефтепродуктообеспечения 
Республики Беларусь.

В указе предусмотрена так-
же возможность предостав-
ления земельных участков 
без проведения аукционов 
организациям, а также инди-
видуальным предпринимателям, 
осуществляющим сбор, сорти-
ровку (разделение по видам), 
подготовку к обезвреживанию и 
(или) использованию вторичных 
материальных ресурсов, – для 
размещения приёмных пунктов 
вторичного сырья, объектов 
сортировки, обезвреживания, 
переработки коммунальных от-
ходов и объектов захоронения 
твёрдых коммунальных отходов 
(данная норма вступает в силу 
с 1 января 2015 года).

Согласно Указу, предусма-
тривается взимание платы за 
весь срок аренды земельного 
участка, предусмотренный до-
говором, в случае нарушения 
нормативных сроков стро -
ительства объектов, за ис-

ключением одноквартирных, 
блокированных жилых домов, 
дач, расположенных на земель-
ных участках, плата за право 
заключения договоров аренды 
которых не взималась, в целях 
стимулирования застройщиков к 
осуществлению строительства 
объектов в нормативные сроки 
(данная норма вступает в силу 
с 1 января 2015 года.

Также ограничено отчуж-
дение в пригородных зонах 
города Минска и областных 
центров земельных участков, 
предоставленных гражданам 
для коллективного садоводства, 
дачного строительства, в целях 
урегулирования проблемных во-
просов в садоводческих товари-
ществах и дачных кооперативах 
(данная норма вступает в силу 
с 1 января 2015 года).

Согласно Указу, предусма-
тривается предоставление в 
установленном порядке граж-
данам по результатам аукци-
онов свободных (незанятых) 
земельных участков для коллек-
тивного садоводства, дачного 
строительства на территории 
существующих садоводческих 
товариществ, дачных коопе-
ративов, находящихся в при-
городной зоне города Минска 

(данная норма вступает в силу 
с 1 января 2015 года). Кроме 
того, дано поручение облис-
полкомам с учётом интересов 
государства, местных условий и 
экономической эффективности 
расширить перечень населён-
ных пунктов (территорий), в 
пределах которых земельные 
участки могут предоставляться 
только по результатам аук-
ционов: юридическим лицам 
и индивидуальным предпри-
нимателям для производства 
товаров (оказания услуг), а 
гражданам, не нуждающимся 
в улучшении жилищных ус-
ловий, – для строительства,  
обслуживания одноквартирных, 
блокированных жилых домов, 
для коллективного садоводства, 
дачного строительства (за ис-
ключением пригородной зоны 
города Минска).

Одновременно Указом преду-
сматривается, что земельные 
участки для размещения при-
ёмных пунктов вторичного 
сырья, объектов сортировки, 
обезвреживания, переработки 
коммунальных отходов и объ-
ектов захоронения твёрдых 
коммунальных отходов будут 
предоставляться без проведе-
ния аукциона.

Указом с 1 января 2015 
года вводится запрет на со-
вершение сделок с земель-
ными участками, предостав-
ленными в пригородной зоне 
Минска и областных центров 
для ведения коллективного 
садоводства, и с располо-
женными на них объектами 
недвижимости до истечения 
пяти лет со дня государствен-
ной регистрации возникнове-
ния прав на такие земельные 
участки, а также запрет на 
создание в пригородной зоне 
Минска новых садоводческих 
товариществ, дачных коопе-
ративов.

В целях недопущения слу-
чаев нарушения инвесторами 
(застройщиками) нормативных 
сроков строительства объектов 
Указом с 1 января 2015 года 
устанавливается обязанность 
застройщика, при предоставле-
нии земельного участка которо-
му плата за право заключения 
договора аренды земельного 
участка не взималась, внести 
данную плату в случае на-
рушения нормативных сроков 
строительства объекта.

Подготовила 
Евгения МИРОНОВСКАЯ, 

«ГВ».

Земельные метры без аукциона? 
Есть такие основания 

По Поводу

Из Почты «Гв» Всё ходит по цепи кругом

В Гомеле при желании 
можно найти целый ряд 
украшений в виде котов. 

В Новобелице по карнизу дома на углу улиц Ильича и Между-
народной кот крадётся за голубем. Над одним из частных домов есть флюгер с 

силуэтом кота, пытающегося поймать мышь. 

Во дворе многоэтажки по улице Барыкина 
расположился пушкинский учёный кот, ко-
торый «всё ходит по цепи кругом». 

По забору ещё одного частного 
дома важно шествует кошка. 

На воротах друго-
го частного дома 
по улице Речиц-
кой красуется 
свирепый тигр.

А на заборе ещё одного дома можно 
увидеть кота Леопольда из известно-
го советского мультфильма. 

Железные ворота частного дома 
охраняет не традиционная табличка 
«Осторожно, злая собака!», а голова 
агрессивной чёрной пантеры. 

Текст и фото Михаила ГУТА.
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В минувшее воскресенье 
фойе Городского центра куль-
туры наводнили длинноногие 
стройные красавицы. Огром-
ная очередь молодых деву-
шек начиналась практически 
с крыльца ГЦК и завершалась 
на кастинге модельной студии 
«Арт-мода», которая прово-
дила отбор претенденток не 
только на обучение в студии, 
но и на конкурс «Мисс Го-
мель-2014».

«Почему пришло так много 
девушек? – не удивилась вопро-
су директор модельной студии 
арт-мода Елена Байбардина. 
– Каждый год желающих об-

учаться в студии около тысячи 
и такие мероприятия занимают 
5–6 часов, а сегодня проходит 
ещё и кастинг на «Мисс Го-
мель». Этот конкурс не прово-
дился уже 10 лет, его заменяли 
другие – «Красавица Полесья», 
«Мисс Хрустальная нимфа», а 
в этом году мы возрождаем 
соревнование, и в ноябре вы-
берем самую очаровательную 
гомельчанку». 

 Критериями отбора участ-
ниц конкурса «Мисс Гомель» 
традиционно стали возраст – от 
18 до 24 лет, рост – выше 175 
сантиметров и приятная внеш-
ность. Девушек также ждала 

беседа с членами жюри. У 
красавиц интересовались об 
их увлечениях, хобби, жизнен-
ных ценностях. «При отборе 
жюри делает акцент не только 
на внешности претендентки, 
но и на её интеллектуальном 
развитии, кругозоре. Конкурс 
красоты подразумевает ещё 
и творческую составляющую 
личности участницы, поэтому в 
кастинг мы включили беседу», 
– прокомментировала Елена 
Байбардина. 

По словам организаторов 
конкурса, на определённые 
типажи на кастинге они не ори-
ентируются. Красота девушек 

Полесья должна быть 
представлена во всём 
её многообразии – 
жгучие брюнетки, ры-
жие и, конечно же, 
русые и блондинки. 
Ограничения по ро-
сту иногда обходятся 
членами жюри. Если 

девушка 
облада-
ет яркой 
внешно-
с тью и 
харизмой, то ей могут сделать 
небольшую поблажку и «про-
стить» несколько недостающих 
сантиметров. Молодые мамы и 
замужние девушки также могут 
принять участие в конкурсе 
«Мисс Гомель-2014», несмотря 
на то, что по мировым стан-
дартам это не допускается. 
Принципиальным для участие 
в кастинге является отсутствие 
у претенденток вредных при-
вычек.

У девушек, которые по ка-
ким-либо причинам не смог 
прийти на отбор, есть возмож-
ность попробовать свои силы 
во втором дне кастинга. Он со-
стоится 7 сентября в Городском 
центре культуры. 

По результатам двух от-
борочных дней члены жюри 

определят 15 го -
мельчанок, которые 
и примут участие 
в финале конкурса 
«Мисс Гомель-2014». 
На протяжении двух 
месяцев девушки бу-
дут активно готовить-
ся к предстоящему 
событию: репетиро-
вать дефиле, уча-
ствовать в различные 
примерках, съёмках, 
фотопроектах. С го-
мельчанками будет 
работать целая ко-
манда профессио-
налов – режиссёр 
молодёжного театра, 
хореограф, стилист, 
фотографы. Девушек 
обучат навыкам де-
филе, сценической 
речи, актёрского ма-

стерства. Специально для кра-
савиц будут шить платья. Все 
примерки будут проходить под 
руководством стилиста. Фото-
графы представят не только 
репортажную съёмку с подго-
товки конкурса, но и календарь 
со снимками 15-ти участниц. 

Конкурс красоты «Мисс Го-
мель-2014» состоится 1 ноября 
в Городском центре культуры.

Материалы подготовила
Катерина ТОРИКОВА, «ГВ».

В 
очереди 
за титулом

Локинг на улицах 
Гомеля
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кастинг

Конкурс «Караоке-батл» состоялся между молодёжью Новобе-
лицкой и Железнодорожной районных организаций ОО «БРСМ». 

Конкурсантам – вокалистам и просто любителям попеть в сво-
бодное от работы время – было предложено исполнить по три 
музыкальных композиции, среди которых обязательной являлась 
песня патриотической направленности. Судейская  коллегия оце-
нивала исполнителей не только по вокальному мастерству, но и по 
передаче образа произведения и артистизму. Азарт, дух соперни-
чества, ну и, безусловно, желание продемонстрировать неиссякае-
мый вокальный потенциал поражали даже тех, кто просто пришёл 
поддержать участников. 

Разнообразие музыкальных 
жанров и интересных композиций 
стали тем самым позитивным им-
пульсом, который принёс победу 
сразу четырём конкурсантам. 
«Золотой микрофон» малой фор-
мы и почётное третье место полу-
чила Александра Орлова, специ-
алист ЗАО «Завод химических 
изделий». «Золотой микрофон» 
средней величины и второе место 
было отдано Евгению Боровикову, 
работнику Гомельской областной 
клинической психиатрической 
больницы, а пальма первенства 
оказались в руках сразу двух 
участниц из Железнодорожного 
района – Аллы Куликовой и Вик-
тории Хоанг.

Все конкурсанты  были награж-
дены поощрительными призами, 
предоставленными Гомельской 
районной организацией Белорус-
ского Общества Красного Креста.

Гомельчанам и гостям города 
в последние дни лета предста-
вилась ещё одна возможность 
станцевать на открытом возду-
хе. Пятый дэнс-батл состоялся 
на площадке у Ледового дворца, 
участие в нём приняли танцоры 
из Гомеля, Минска, Витебска, 
Бреста и Киева.   

ГК ОО «БРСМ», Городской 
центр культуры совместно с 
«Dance Cube» предложили моло-
дёжи танцевальные соревнования 
сразу в нескольких номинациях. 
Участники танцевали один на один, 
команда против команды, под за-
готовленную и под неизвестную 
музыку. Особый интерес у со-
бравшейся публики, конечно, вы-
звал батл, где танцующий не знал 
заранее, под какую композицию, в 
каком стиле и жанре ему нужно 
будет импровизировать. 

Общее количество участников 
составило порядка 30-ти чело-
век. Зрителей и тех, кто пришёл 
поддержать друзей, также было 
немало. На пятом дэнс-батле 

танцевали не только 
уличные танцы, но 
и брейк, электро и 
популярный локинг. 

По завершению 
батла победителей 
трёх номинаций на-
градили ценными 
призами. 

Как показывает 
практика, на подоб-
ных танцевальных 
соревнования, мо-
лодёжь не только 
отлично проводит 
время, но и имеет 
возможность само-
выражаться, раз -
вивать свои твор-
ческие способности. 

А не спеть ли 
нам песню
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Запускает 
новое телешоу
– Георгий, кроме гастролей 

тебя что-нибудь связывает с 
нашим городом?

– Очень сложно отвечать на 
такие вопросы. Приезжаешь на 
концерт, и всегда спрашивают: 
«Как вам наш город?». И чаще 
всего понимаешь, что просто 
приехал, впопыхах нашёл зал, 
чтобы быстрее расставить звук, 
а когда уезжаешь уже темно и 
хочется только добраться домой 
и отдохнуть. Чаще всего ничего 
толком не приходит в голову. 
С Гомелем меня связывает… 
Это у вас есть винодельческий 
завод? Когда-то в 90-е сразу 
после университета работал в 
представительстве этого завода 
и занимался распространением 
его продукции в Витебске на 
универсальной базе Облпо-
требсоюза. Много вкусных вин 
попробовал. 

– Расскажи тогда, где про-
вёл это лето?

– Побывал на музыкальном 
фестивале в Италии и Болгарии, 
где на удивление себе занял 
первое место. Отработал уже 
10-й раз подряд три недели в 
детском лагере. Отснял новую 
серию программ для телекана-
ла ОНТ. Проект «Один против 
всех» закончился. Теперь в 
эфире появится новая интел-
лектуальная игра из Голландии. 
Называется «100 миллионов». 
Посетил я и Амстердам. Очень 
люблю этот город без всяческих 
шуточек, по какой причине. 

«неуд» 
по поведению

– Какие школьные воспоми-
нания у тебя самые яркие?

– Я вообще ходил в школу 
с очень плохим настроением. 
Родители «приручили» меня 
к себе. Школа была для меня 
вначале большой травмой. Не 
могу вспомнить, чтобы я весело 
скакал туда, размахивая ран-
цем. В одной школе учился до 
9 класса. Там работал мой папа 
учителем географии. У него не 
очень хорошо складывались 
отношения с директором и это 
на мне тоже сказалось. Потому 
что я был ещё тот товарищ. По-
шёл в школу в шесть лет и был 

м л а д -
ше в с ех 
в классе. Мне 
было немножко скуч-
новато, так как родители 
очень хорошо подготовили меня 
к школе. Первые три-четыре 
класса пролетел на знаниях, ко-
торые получил от отца с мате-
рью ещё в дошкольном возрас-
те. От скуки приходилось себя 
занимать чем-то нехорошим. 
Меня постоянно закладывали 
папе, если я плохо себя вёл. 
И он мне «вкатывал». Дневник 
пестрел надписями – «поведе-
ние неуд», а в стенгазетах на 
меня рисовали карикатуры. 

– И что же там изобра-
жали?

– Как-то нас направили на 
практику в парники. Нужно 
было сажать лук, который об-
лепили мушки дрозофилы. А 
если я сжимал овощ, то он 
начинал просачиваться через 
пальцы. Я догадывался, что 
из него ничего не вырастет. 
В итоге на меня нарисовали 
карикатуру, где я садил лук 
корнями вверх. Ещё у нас была 
летняя трудовая четверть. Две 
недели практики на Кальварий-
ском кладбище. Мы на холоде 
с комарами разгребали листья 
и собирали бутылки. Потом я 
перешёл в другую школу с фи-
зико-математическим уклоном. 
Там была серьёзная подготовка 
к вузу. А ещё в новой школе у 
меня появился друг, с которым 
дружу до сих пор, хотя он и 
живёт в Москве.

повеЗло 
с генетикой

– А какие предметы в шко-
ле тебе давались с трудом?

– Очень тяжело физкультура. 
Не любил бегать. 

– Но, тем не менее, если 
верить информации в интер-
нете, ты занимался танцами, 
фигурным катанием, метал 
копьё.

– Метание – это, навер-
ное, природное. Я достаточно 
далеко могу бросать камень, 
мяч. Поэтому меня отдали в 
секцию лёгкой атлетики. Но я 
не люблю виды спорта на вы-
матывание, где нужно бегать по 
3–5 километров. Для меня это 

травма. Фигурное катание, как 
и танцы, откуда меня выгнали, 
были в детстве. С танцев меня 
исключили за то, что я толкнул 
мальчика, он ударился головой 
о паркет. После родители реши-
ли, что я асоциальное существо 
и танцы поэтому не моё. С тех 
пор у меня страшный комплекс 
– я не умею танцевать.

– Какое место в жиз-
ни занимает спорт 

сейчас?
– Если 

это не 
лето и 
нет вы-
с т у п л е -
н и й ,  т о 
д ва раза 
в  н е д е лю 
с т а б и л ь н о 
собираемся 
с ребятами и 
играем в волей-
бол. Причём, на 
хорошем люби-
тельском уровне. 
Последние четыре 
месяца два раза 
в неделю – трена-
жёрный зал. И канал 
«Евроспорт» по теле-

видению... Шучу, спортивные 
программы, на самом деле, не 
смотрю. 

– Внешний вид для артиста 
является одним из основных 
пунктов не зависимо от того 
мужчина это или женщина. К 
каким секретам красоты ты 
прибегаешь?

– Возможно, мнам с Димой 
повезло с генетикой. Спасибо 
родителям. Ещё стараюсь не 
злоупотреблять вредными при-
вычками. Телевизор сам по 
себе заставляет человека дер-
жать себя в форме. На экране 
и в жизни человек выглядит 
по-разному. Экран полнит на 
5–6 килограммов. Мои папа и 
дедушка были не худенькими. 
Лишний килограмм виден у 
меня по лицу. Поэтому стара-
юсь при росте 192 сантиметра 
держать вес в пределах 90-92 
килограммов. 

– Правда, что тебя было 
настоящим испытанием пере-
йти на чай без сахара?

– От сахара пришлось от-
казаться. Наступает опре-
делённый возраст, когда ты 
понимаешь, что метаболизм 
замедляется. Но я не мучаю 
себя диетами. Стараюсь не 
есть картошку, макароны. Веду 
более активный образ жизни, 
хотя и провожу много времени 
в машине.

«голос» 
беЗ критики

– Вы принимали участие в 
российском телепроекте «Го-
лос». Появитесь ли в третьем 
сезоне?

– Члены жюри, хотя и оста-
лись сидеть ко мне спиной, 
никаких негативных слов или 
конструктивной критики не вы-
сказали. Это приятно. Пришёл, 
интеллигентно поучаствовал 
в слепом прослушивании. Мы 
поулыбались друг другу и всё. 
Для меня участие в проекте – 
это не победа или смерть. Я 
вообще очень неконкурсный ис-
полнитель, так как испытываю 

страшный стресс и внутренний 
дискомфорт. Но иногда такой 
адреналин получить хочется.

– Твоя профессия приносит 
известность, а что требует 
взамен?

– Для меня узнаваемость 
не является самоцелью. Да 
и узнавать могут по-разному. 
Кому-то хихикать в след, а мо-
гут подойти на улице и пожать 
руку. Популярность отнимает 
ощущение какого-то внутренне-
го спокойствия и возможности 
просто затеряться в толпе. Я 
не говорю о том, что меня 
знает каждый человек. Но за 
семь лет работы на телевиде-
нии многие, конечно, узнают. 
Иногда возникает ощущение, 
будто находишься под каким-
то присмотром. Из-за этого 
теряешь ощущение внутреннего 
спокойствия и возможность 
полностью расслабиться. В 
итоге тратятся дополнительные 
эмоции. Не хочу сказать, что я 
этого «наелся» и какой-то весь 
молодец и мегапопулярный. 
Просто хочется иногда быть 
незамеченным, как и любому 
другому человеку.

– Сфера искусства связана 
с приметами. Веришь в чёр-
ную кошку?

– Когда вижу такого кота, то 
дотрагиваюсь до чего-нибудь 
чёрного, при этом внутренне 
улыбаясь. Проезжая под мо-
стом, по которому едет поезд, 
бывает, дотрагиваюсь до денег. 
Это происходит не с мыслью, 
что если я вдруг забуду это 
сделать, то день будет неудач-
ным и если что-то не получится, 
то именно из-за того, что не 
дотронулся до кошелька. Когда 
начинаешь себя загонять в 
какие-то рамки, то непроиз-
вольно начинаешь подчиняться 
обстоятельствам.

параллельный 
«стереорай»

– Почему ты назвал новую 
программу «Стереорай»?

– Это название моей песни, 
суть которой заключается в 
том, что людям, для которых 
музыка значит многое, она 
даёт возможность погрузиться 
в иной приятный мир. Можешь 
ехать в маршрутке, заниматься 
какой-то работой и при этом 
параллельно присутствовать в 
другом измерении. Хотя может 
быть для кого-то эта мысль и и 
пафосно звучит. Полгода назад 
я выпустил альбом «Стерео-
рай», не прибегая к звукоза-
писывающим лейблам. Затем 
представил его в концертном 
зале «Минск», переиграв песни 
в акустическом звучании. Нас 
на сцене шесть человек. Звучит 
бас-гитара, саксофон, барабан 
и перкуссия. Я играю на гитаре 
и губной гармошке.

– Ты музыкант, телеведу-
щий, актёр. Как на всё хва-
тает времени?

– Нехватка времени – это 
иллюзия. Есть люди, которые 
при перечислении того, чем 
они занимаются, могут сделать 
выражение лица, как будто вы 
должны быть им благодарны, 
что такой «занятой» нашёл 
время к вам приехать. Если 

правильно распределять своё 
время и не заниматься работой 
круглосуточно, то его остаётся 
достаточно много. На телевиде-
нии съёмки занимают полторы 
недели в год. И потом следует 
год эфиров. Я ведь не езжу 
каждую субботу сниматься. Ког-
да была возможность, работал 
на радио. По выходным вёл 
развлекательную программу. 
Когда начал понимать, что это 
отнимает много времени, про-
сто ушёл. К тому же езжу не на 
каждое выступление, которое 
предлагают. И в принципе их не 
так, чтобы очень много. У меня 
не плотный график. Что такое 
выступление? Это когда свобо-
ден полдня, потом взял с собой 
вещи, позвонил звукорежиссёру, 
прихватил флешку с минусами 
и поехал. Отстроил звук, вы-
ступил. Мне для выступления не 
надо готовиться за два-три дня. 
Делать «прычоски», «начос» на 
голове сахарной ватой. 

– Есть ли у тебя бизнес 
идеи, которые вскоре вопло-
тятся. Например, строймате-
риалы от Колдуна? 

– Шлакоблоки если только 
начну делать. Покупайте шлако-
блоки от Георгия Колдуна! Они 
будут музыкальными. Ухо при-
кладываешь к стене, а оттуда 
голос, как из ракушки. Боже, 
какой бред несу (улыбается). 
А если серьёзно, то скорее 
это будет кафе или студия. От 
зарабатывания денег я привык 
получать удовольствие. Тогда 
ты автоматически совершен-
ствуешься. Когда начинаешь 
заниматься рутиной, и музыка 
превращается в ремесло, всё, 
что делаешь, тускнеет. Поэтому 
стараюсь работать от души и 
быть в творчестве искренним. 

дмитрий ЧернЯвский, 
«гв». 

Фото анны паЩенко, «гв».

Гостем прямого эфира радио 107,4 FM стал пе-
вец и телеведущий Георгий Колдун.  Выдерж-
ки наиболее интересных моментов интервью 
предлагаем читателям нашей газеты.

           Георгий Колдун: 
«Я работаю от души»
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Материалы подготовил 
Сергей ВЕРШИНИН, «ГВ».

Первый этап завершён
«Торпедо-БелАЗ» (Жодино) – 

«Гомель» – 0:0
В последнее время встречи с 

автозаводцами из Жодино носили 
напряжённый характер, не стал ис-
ключением и этом матч.

С первых минут более активными 
выглядели гости, но затем хозяева пере-
хватили инициативу, атаковали чаще, но 
Климович действовал безошибочно, да 
и в плане точности торпедовцы были 
не на высоте.

Второй тайм мало чем отличался от 
первого, в итоге нулевая ничья – вполне 
закономерный исход этой встречи.

Главный тренер «Гомеля» Влади-
мир Гольмак 
на послемат-
чевой пресс-
конференции 
с к а з а л : 
«Сложный вы-
дался матч, 
о с о б е н н о 
первый тайм. 
Видно было, 
что команде 
тяжело после 
игры в Грод-
но, особенно 
в психологи-
ческом пла-
не. Молодцы, 
что справи -
лись. Ничья 
– достойный 
результат. В 
первом тайме 
Невмывака получил жёлтую карточку и 
следующий матч пропустит. С прицелом 
на будущее выпустили Игнатенко. Он 
игры не испортил. Что касается второго 
этапа чемпионата, то будем стараться 
оказаться повыше».

В составе «Гомеля» в 
этом матче выступали: 
Климович, Гаврилович, 
Сердюк, Невмывака (Иг-
натенко, 46), Сазонович, 
Кирильчик, Быченок, Ко-
маровский (к), Близнюк 
(Янченко, 82), Матвеен-
ко, Ситко (Бадоян, 46). 

Результаты осталь-
ных матчей 22-го тура: 
«Днепр» (Могилёв) – 
«Слуцк» – 0:2, «Шахтёр» 
(Солигорск) – «Динамо» 
(Брест) – 2:3, «Нафтан» 
(Новополоцк) – «Дина-
мо» (Минск) – 0:2, «Не-
ман» (Гродно) – БАТЭ 

(Борисов) – 1:2, «Минск» – «Белшина» 
(Бобруйск) – 0:1.

Положение команд в турнирной та-
блице после первого этапа: 1. БАТЭ – 
51 очко, 2. «Динамо» (Минск) – 49, 3. 
«Нафтан» – 37, 4–5. «Гомель» и «Шах-

тёр» – по 32, 6. «Торпедо-БелАЗ» – 31, 
7. «Неман» – 27, 8. «Минск» – 26, 9. 
«Слуцк» – 25, 10. «Динамо» (Брест) – 22,  
11. «Белшина» – 18, 12. «Днепр» – 12. 
Теперь команды разобьются на две ше-
стёрки и в двухкруговом турнире выявят 
призёров и неудачников чемпионата. 
Кстати, по итогам первого этапа, 5 сентя-
бря на «Центральном» состоится встреча 
болельщиков с футболистами и тренерами 
«Гомеля». Начало мероприятия в 19.00.

Футболисты дублирующего состава 
«Гомеля» (тренеры – Фёдор Лузай и 
Сергей Никитенко) в последнем туре со 
счётом 2:0 (голы – Санец и Антанюк) 
переиграли автозаводцев из Жодино и 
завоевали серебряные награды турнира. 
В 22 турах у нашей команды 13 побед, 
6 ничьих и 3 поражения, соотношение 
забитых и пропущенных мячей – 32–12, 
45 набранных очков. Чемпионами стали 
минские динамовцы – 56 очков, у БАТЭ 
– 42 очка и третье место.

Фото Анны ПАЩЕНКО, «ГВ».

ФК «Гомель»

В четверг в спортивном ком-
плексе «Локомотив» игроки го-
мельского БЧ сыграли товарище-
ский матч со своими болельщика-
ми. Мероприятие прошло в очень 
дружеской обстановке.

После небольшой разминки 
к болельщикам присоединились 
главный тренер БЧ и массажист 
команды. Игра наверняка порадо-
вала немногочисленных зрителей, 
в первую очередь, своей не -
обычностью и обилием голов. 12 
раз поражали игроки ворота друг 
друга. Семь раз отличились про-
фессиональные футболисты,  пять 

голов на балансе болельщиков. 
Вот только стоит ли говорить в 
таком матче о победе? Победи-
телем можно назвать в данном 
случае хорошее настроение и по-
зитивный заряд эмоций. Хочется 
верить, что для БЧ это будет по-
лезным мероприятием и поможет 
уже в субботу успешно стартовать 
в чемпионате Беларуси. Желез-
нодорожники на своей площадке 
принимают чемпиона Беларуси – 
минскую «Столицу». В памяти ещё 
свежи поражения БЧ в плей-офф 
чемпионата и Суперкубке. Смогут 
ли гомельчане взять реванш?

«Славия» – 
лидер!

Первая лиГа

В первой лиге после минувшего 
уикенда сменился лидер и к этому 
событию приложили бутсы все 
команды Гомельщины.

В Речице местная дружина при-
нимала мозырскую «Славию». В 
упорной борьбе со счётом 1:0 победу 
одержали гости. Единственный мяч 
на 35-й минуте встречи забил Кобец 
(на снимке справа).

Светлогорский «Химик» дома с 
таким же счётом переиграл «Гра-
нит» из Микашевичей, что позво-
лило «Славии» выйти на первое 
место в лиге.

«Речица-2014» занимает третье 
место, «Химик» – шестое, а «Го-
мельжелдортранс» – тринадцатое. 
Гомельчане дома со счётом 2:1 
одолели «Лиду».

мини-Футбол

БЧ сыграла с болельщиками…

В минувшую среду «Гомель» провёл 
матч против новичка белорусского 
хоккея – «Динамо-Молодечно». 

Соперник «рысей» изначально по-
зиционировался как явный аутсайдер 
противостояния. Новая команда, моло-
дые игроки (в составе лишь один игрок 
старше 24 лет). Однако под руководством 
опытного Дмитрия Кравченко, который 
всегда славился умением работать с 
молодёжью, «зубры» дали «рысям» на-
стоящий бой и даже умудрились вдвое 
«перебросать» гомельчан в первых двух 
периодах. Но сказал своё слово опыт 
гомельских хоккеистов: «рыси» открыли 
счёт в начале первого периода и на 
протяжении всего матча удерживали 
преимущество. На экваторе заключи-
тельной трети добились комфортного 
перевеса в две шайбы и спокойно до-
вели матч до победы. 3:1 – непростая 
виктория  «Гомеля». Голы на балансе 
Божко, Брахманиса и Волчека.

Фактический полуфинал прошёл в 
пятницу в Минске. «Гомелю» противо-
стояла «Юность». Хозяева льда уже к 
исходу седьмой минуты матча благодаря 
усилиям хорошо знакомого гомельским 
болельщикам минского динамовца Ана-

толия Протасени вели с перевесом в две 
шайбы. Когда на исходе первого периода 
Патрик Лушняк повторил трюк Гранлунда 
и отправил в ворота Гришукевича третью 
шайбу, показалось, что матч уже не спа-
сти. Вот только у «рысей» на сей счёт 
было иное мнение. В перерыве тренеры 
сумели настроить команду, и уже на 
старте второй трети «Гомель» одну шай-
бу отыграл. Спустя всего четыре минуты 
«рыси» забросили в меньшинстве, и в 
игру вернулась интрига. К сожалению, 
отыграться, пока соперник приходил в 
себя, не получилось: за атаку коленом 

на скамейку штрафников отправился 
Брахманис. Это удаление стало лишь 
первым в числе повального количества 
штрафов для гомельской команды. В 
третьем периоде гомельчане сумели вы-
стоять почти две минуты втроём против 
пятёрки соперника. В значительной мере 
это было заслугой Романа Бобарико, 
который после первого перерыва сменил 
в воротах Леонида Гришукевича. Когда 
на 55-й минуте матча Жидких выскочил 
«один в ноль» и счёт сравнял, показа-
лось, что «рыси» сумели переломить 
ход матча и всё-таки дожмут минчан. 
Но снова на первый план выступил 
Протасеня и за 28 секунд до оконча-
ния третьего периода поставил крест 
на надеждах гомельчан. 3:4 – обидное 
поражение «Гомеля». Нужно отметить 
волевые качества команды, ведь оты-
граться после 0:3 в гостях у «Юности» 
мало кому удаётся. Шайбы на счету 
Божко, Глебова и Жидких.

А вот на финал Кубка Салея «Юно-
сти» сил не хватило. В противостоянии с 
гродненским «Неманом» минчане крупно 
уступили 0:5 и вынуждены были доволь-
ствоваться серебряными медалями.

Евгений РУДЕНКОВ.

ХоККей

Так далеко 
не заходили

евроКубКи

Впервые две белорусские 
команды продолжат борьбу за 
европейские клубные трофеи в 
групповых турнирах.

Вслед за борисовским БАТЭ в 
Лиге чемпионов такого же успеха 
добилось минское «Динамо» в Лиге 
Европы. Минчане сумели снова 
(первый матч – 2:0) переиграть 
португальский «Насьональ», на 
этот раз на чужом поле – 3:2. А 
вот солигорский «Шахтёр» из этого 
турнира выбыл. После поражения 
в гостях (0:1) горняки в Борисове, 
пропустив два мяча на последней 
минуте матча, уступили «ПСВ» из 
Эйндховена – 0:2.

В групповом турнире Лиги чемпи-
онов жребий определил в соперники 
БАТЭ – «Порту», донецкий «Шахтёр» 
и «Атлетик» из Бильбао, минчане в 
групповом турнире Лиги Европы по-
мерятся силами с греческим клубом 
ПАОК, французским «Генгамом» и 
итальянской «Фиорентиной».

Пока 
без успехов

велосПорт

Лучшие велогонщики Гомель-
щины и Беларуси Константин 
Сивцов и Василий Кириенко при-
нимают участие в престижной 
профессиональной велогонке-
многодневке «Вуэльта», проходя-
щей в Испании.

После шестого этапа в общем 
зачёте Константин Сивцов из ко-
манды «Скай» занимает 81-е место. 
Его одноклубник Василий Кириенко 
пока на 161-м месте.

Остановились в шаге от финала

…и с «ВитЭном»
30 августа в Могилёве железнодорожники 

провели заключительный контрольный матч 
перед стартом чемпионата. Соперником 
выступил серебряный призёр прошедшего 
турнира – «ВитЭн». Грозная во всех отноше-
ниях дружина Юрия Поклада стала отличным 
экзаменатором для гомельской команды. На 
протяжении всего матча железнодорожники 
постоянно были вынуждены отыгрываться. А 
ведь «энергетики» известны своим мастер-
ством играть «вторым номером». К чести 
БЧ, команда боролась до последнего и в 
самой концовке встречи сумела свести матч 
к ничье. 3:3 – волевая ничья в исполнении 
дружины Александра Даниленко. Дублем от-
метился Константин Кусков, один гол на счету 
Никиты Андриевского.

Александр ЕВГЕНЬЕВ.
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Природы чудесное создание
Лошади – животные 

сильные, красивые, гра-
циозные. испокон веков 
их считали символом 
неукротимой свободы 
и бесстрашия. и не раз 
поэты, художники изо-
бражали лошадей в своих 
творениях, зачарованные 
скоростью и мощью их 
неутомимого гармонично-
го движения. 

В картинной галерее  
Г. Х. Ващенко открылась вы-
ставка вышитых картин о ло-
шадях «Бегущая свободно…» 
Автор работ, представленных 
в экспозиции, – гомельская 
мастерица Ольга Шупикова.

С 11-ти лет Ольга за-
нимается конным спортом, 
она призёр многих респу-
бликанских, областных со-
ревнований и знает о своих 

любимых питомцах если не 
всё, то очень многое. В 

желании перенести столь 
милые сердцу образы на 
ткань девушке помогли 
мама и бабушка, обучив 
основам вышивания. 

За 13 лет в коллекции 
Ольги собралось около 60 
полотен – это светлые и 
лёгкие картины, на кото-
рых изображены лошади 
и изредка рядом с ними 
– люди. Не раз вышивки 

талантливой мастерицы вы-

ставлялись на всеобщее 
обозрение, теперь и гомель-
чане могут увидеть их. 

Выставка продолжит свою 
работу до 5 октября. Успей-
те в год Лошади, который 
уже перешагнул за поло-
вину, насладиться силой и 
красотой этих удивительных 
животных.

Олеся ШАцКАя, 
«Гв».

Фото Анны пАЩЕНКО, «Гв».

Администрация и коллектив ГУ «Картинная галерея  
Г. Х. Ващенко» выражают искреннее и глубокое собо-
лезнование Людмиле ивановне Зьяновой в связи с 
постигшим её горем – смертью матери.

В суд Центрального района г. Гомеля поступило заявление 
о признании безвестно отсутствующим Гончарова Владимира 
Анатольевича, 23 марта 1973 года рождения, последнее вре-
мя проживания и последнее время пребывания по адресу:  
г. Гомель, ул. Ирининская, д. 8, кв. 3. Просьба ко всем гражданам 
и юридическим лицам, имеющим сведения о данном гражданине, 
сообщить их суду Центрального района г. Гомеля по адресу:  
г. Гомель, ул. Пушкина, д. 10, каб. 19 или по телефонам  
77-44-04, 77-68-70.

Сведения принимаются в течение 2-х месяцев со дня опубли-
кования объявления.
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Пусть совместная жизнь, как струящийся 
водный поток, бежит вперёд, сверкает лучами 
солнца и несёт вас к благополучию. А семейный 
очаг горит много-много лет ярким огнём, согре-
вая не только себя, но и родителей, близких и 
будущих детей! Любви, благополучия, терпения, 
взаимопонимания, тепла, добра и нежности 
молодой семье!

Коллектив газеты «Гомельские ведомости». 

выставка

мыSЛью можно поДЕЛИТьSя
У вас есть идеи, возражения, предложения,  

о которых вы хотели бы рассказать всему го-
роду? Тогда в любое время суток вы можете 
делиться этим с нами, отправив SMS на редак-
ционный телефон +375 (29) 629-04-52. 

Бол
ьше

фото 
на 

new
sgom

el.by

Поздравляем коллегу, 
редактора 

отдела новостей 
Дарью Стрельченко 

с Днём 
бракосочетания!


